

# Encuentro regional abordó los desafíos y acciones para el desarrollo sostenible

**El pasado martes, en la Universidad de La Serena, se desarrolló la tercera versión del Seminario "Desafíos y acciones locales para el Desarrollo Sostenible", instancia multiactor enfocada en la colaboración y diálogo para avanzar en logro de metas de la Agenda 2030.**

La Asociación de Municipalidades de la Región de Coquimbo, la Subsecretaría de Evaluación Social del Ministerio de Desarrollo Social y Familia, CIDERE Coquimbo, la Universidad de La Serena, la Corporación Regional de Desarrollo Productivo y los municipios de Vicuña, La Serena y Coquimbo, impulsaron este encuentro, que contó con la participación de más de cien personas, de diversos sectores. Se presentaron programas locales de sostenibilidad, se dialogó sobre el fortalecimiento de iniciativas locales y se expusieron conclusiones en un panel con destacados referentes regionales.

De esta manera se buscó visibilizar las realidades de la región, intercambiar prácticas que puedan contribuir a resolver las problemáticas actuales como las desigualdades, el impacto del cambio



climático, la crisis de salud mental, la realidad del empleo en la zona o los desafíos de la planificación urbana, entre otros.

Respecto a este espacio de diálogo, Rafael Vera, presidente de la Asociación de Municipalidades y alcalde de Vicuña, enfatizó la importancia de trabajar unidos para alcanzar los

Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS). Recordó que estos objetivos, adoptados por 193 países en la Asamblea de las Naciones Unidas en 2015, buscan mejorar la calidad de vida a nivel global. Vera destacó el progreso en Vicuña y llamó a una colaboración más efectiva entre diferentes sectores. Galo Luna, delegado presidencial regional (s), resaltó la importancia del

ODS número 17, que promueve la colaboración entre organizaciones, el Estado, la sociedad civil, el sector privado y la academia. Eduardo Alcayaga, SEREMI de Desarrollo Social y Familia, subrayó la relevancia de estos espacios para avanzar en la implementación de los ODS, abarcando temas como el hambre, la calidad de vida y el medio ambiente.

Asimismo, Nicole Romo, jefa de División de Cooperación Público – Privada de la Subsecretaría de Evaluación Social del Ministerio de Desarrollo Social y Familia, enfatizó la necesidad de colaboración intersectorial y la territorialización de los ODS. Mencionó que el diálogo y compromiso mostrado en el seminario son cruciales para un desarrollo sostenible que beneficie tanto a la generación actual como a las futuras.

A su vez, Cristian Ibáñez, director de Investigación y Desarrollo de la Universidad de La Serena, destacó el desafío global de los ODS y el rol de la universidad en generar espacios de diálogo sobre estas temáticas. Por su parte, Marcela Silva, activista en derechos sexuales y reproductivos, resaltó la importancia de la participación ciudadana en el desarrollo comunitario y en reflejar las carencias y necesidades del país. Enfatizó la necesidad de un diálogo intersectorial en el marco de las redes para avanzar en los ODS.

Este encuentro marcó un paso significativo en la colaboración y el diálogo regional para el avance hacia un desarrollo sostenible, alineado con los objetivos globales y las necesidades locales.